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Dieu vit que cela était bon

Richesse de la diversité
La meilleure manière d’atteindre le bonheur est de le donner aux autres ! 

Baden-Powell.

Depuis quatre ans, je tra-
vaille dans une résidence 
de personnes adultes 
ayant des handicaps. 
Ces personnes sont 
comme nous, porteuses 
de joie. Il suffit d’être at-
tentif à leurs possibilités. 

En décembre, la 
résidence des 
Roseaux se pare 
de diverses dé-
corations. Chaque 
année, nous découvrons 
des réalisations non prévues par les édu-
catrices. Il faut voir et entendre le résident 
expliquer pourquoi il a fait tel personnage en 
lien avec le thème choisi. Au départ, ils sont 
quatre ou cinq avec une éducatrice, quelques 
décorations prennent place. D’autres rési-
dents viennent se proposer et exposer leurs 
idées. Au fil des jours, une richesse de cou-
leurs envahit les couloirs et le hall d’accueil. 
Des joies, des cris de bonheur d’avoir parti-
cipé, s’entendent. Chacune, chacun montre 
et explique avec une certaine fierté.

Il y a des situations inattendues. 
Un jour, je suis interpellé par un petit groupe 
de quatre résidents. Il souhaitait faire des 
planchettes à partir de palettes. Aucune et 
aucun ne savait comment faire avec quel 
outil. Je viens avec deux scies à main. Et je 
montre comment s’en servir sans se blesser. 
L’une d’elle, après avoir coupé sa planchette, 
arrive à motiver les autres : Nous sommes 
tous capables ! Toutes et tous ont réalisé une 
coupe. Leurs visages resteront dans ma mé-

moire. Quelle clarté ! Les 
yeux brillaient. Leur joie 
a résonné durant toute la 
soirée selon les dires des 
éducateurs. 

A l’occasion de 
la fête des anni-
versaires du mois, 
bien d’autres activités 
permettent des compli-
cités dans une entraide 
joyeuse comme l’illus-
tration des fables de La 
Fontaine. 

Participer de temps à autre aux activités 
proposées aux résidents me permet de 
dire aujourd’hui que toute personne hu-
maine a de nombreuses capacités et des 
possibilités diverses qui se dévoilent grâce à 
la proposition d’une personne. Je trouve la 
même démarche vécue dans l’apprentissage 
de mon métier d’horticulteur. La personne qui 
montre, parle posément, accueille les ques-
tions, présente les étapes. Elle réalise une 
première fois. Elle invite quelqu’un à se lan-
cer tout en restant auprès. Elle montre une 
deuxième fois si nécessaire. Au terme, toutes 
et tous réalisent à leur rythme. Il y a une joie, 
et une fierté commune, qui se dégagent sans 
prétention, sinon celle d’avoir osé apprendre. 
Pour le formateur, une joie se vit, celle d’avoir 
transmis un savoir-faire.
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